
Protokoll der TKAMO-Sitzung vom 05.06.2023 

Ort   Home-office, via MS Teams 

Beginn 19.00 Uhr 

Vorsitz Peter Feer (PF), Präsident 

Vorstand Simon Brenca (SB) 
Werner Brönnimann (WB) 
Philipp Glur (PG) 
Sascha Grunder (SG) 
Hanspeter Jutzi (HJ) 
Maurice Perrinjaquet (MP) 
Faiitan Würsch (FW) 

Entschuldigt 

Protokollführung Barbara Feer (BF) 

1. Eröffnung der Sitzung 
PF begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder und eröffnet die Sitzung um 
19.00 Uhr.  

PF 

2. Protokoll letzte Sitzung 
Das Protokoll der Sitzung vom 03.05.2023 wird genehmigt. PF hat vom 
Zentralvorstand (ZV) Feedback erhalten. Der ZV will wissen wie die TKAMO das 
Minus bei den Lizenzen decken will. 

alle 

3. Pendenzen 
WB hat als Pendenz die WM-Quali-Abrechnungen 2022 und 2023 von einer 
Veranstalterin noch nicht erhalten. Die Abrechnung vom Sponsorenwettkampf der 
Junioren 2023 fehlt ebenfalls noch.  

FW nimmt noch mit einem Veranstalter der WM-Qualis Kontakt auf, um den Ablauf 
etc. zu besprechen. 

4. Finanzen 
Die Einnahmenstatistik sieht per 31.05.2023 wie folgt aus: 

• Fr. 131’265.00 Lizenzen
• Fr.   12'129.00 WM-Franken (aufgrund Anzahl Starts Agility und

Obedience)
• Fr.     5’604.20 Wettkampfgebühren (Berechnung aufgrund Agility-Starts)

WB 
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Die Einnahmen Lizenzen sind per 31.05.2023 gegenüber der Vergleichsperiode 
2022 Fr. 12’220.00 im Minus, die Einnahmen WM-Franken sind Fr. 88.50 im Plus, 
die Einnahmen Wettkampfgebühren sind Fr. 14.70 im Minus.  

WB hat auf Wunsch von PF eine Erwartungsrechnung erstellt. Die aktuelle 
Rechnung wird präsentiert und besprochen. Allgemein haben sich weniger 
Sportler für die EO-Qualis und die ASMV-Qualis angemeldet als erwartet. Der 
aktuelle undurchsichtige Kontenplan wird per 2024 völlig überarbeitet und soll 
dann übersichtlicher und verständlicher sein. 

Der Vorstand diskutiert die mögliche zukünftige Finanzierbarkeit der TKAMO. PF 
möchte die Diskussion vertagen. Jeder soll sich für eine nächste Sitzung 
überlegen wo Einsparungen und zusätzliche Einnahmen generiert werden können. 
Er möchte zuerst die Podiumsdiskussionen durchführen und erfahren wie die 
Sportarten wieder attraktiver gemacht werden können. 

 

6. Obedience 
HJ informiert über die Traktanden aus dem Ressort Obedience. 

HJ informiert zur Oedience-WM 2023 und zum Team Schweiz. HJ erklärt auch wie 
die WM-Quali-Teilnehmenden vor den Qualis informiert wurden. Der Beschluss 
der TKAMO über den Einsatz der Reserveteams wurde im Facebook heftig 
diskutiert. 

HJ erkundigt sich wie lange die Resultate vom Veranstalter hochgeladen werden 
können. SB erklärt, dass diese vom Veranstalter innerhalb von 24 Stunden nach 
dem Wettkampf hochgeladen werden können. Eine Veranstalterin hat das Excel 
vor dem Hochladen abgeändert. Dadurch konnte sie die Resultate natürlich nicht 
hochladen. Wir bitten an dieser Stelle alle Veranstalter bei Unklarheiten das 
Handbuch Version 3.60 zu lesen. Dieses kann unter tkamo.ch – Obedience – 
Reglemente – Infos für Veranstalter heruntergeladen werden. 

Ausschreibungen von Obedience-Prüfungen im OIS werden seit dem Wegfall der 
10-Wochen-Frist teilweise sehr kurzfristig mit dem Richter und dem 
Wettkampfleiter vervollständigt. HJ sucht mit den Veranstaltern das Gespräch und 
bittet sie die Ausschreibungen frühzeitig und vollständig zu machen.  

Weiter gibt es eine Veranstalterin, die Obedience-Prüfungen mit der Vergabe des 
CACIOB ausgeschrieben hat. Die Anmeldung für die FCI wurde von der 
Veranstalterin beim TKAMO- Sekretariat aber nicht beantragt. Insofern liegt auch 
keine Bestätigung von der FCI vor. PF nimmt mit der Veranstalterin Kontakt auf. 

Eine Sportlerin hat am gleichen Tag eine Obedience-Prüfung und eine Prüfung bei 
der TKGS gemacht. Gem. Reglement darf nur eine Prüfung pro Tag gemacht 
werden. PF nimmt mit Mike Greub von der TKGS Kontakt auf.  

 

HJ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

PF 

7. Wettkampf 
FW informiert, dass er eine Bewerbung für die Agility SM 2024, für die WMQ (1. 
Wochenende) 2024 und WMQ Finale 2024 erhalten hat. Der Vorstand dankt der 
Bewerberin für ihr Engagement. Sobald FW das konkrete Datum für die SM 2024 
hat, wird die Bewerbung bestätigt und die Daten veröffentlicht. 

FW informiert über die Kontrolle der Vereinszugehörigkeit. BF wird Zugriff auf die 
Mitgliederdatenbank erhalten und kann dann die Daten auf das TKAMO-System 
hochladen. Das gleiche Vorgehen wird für die Vereine sein. Die Kontaktidenti-
fikation von Fairgate soll eindeutig sein. Diese Anpassung könnte mit dem neuen 
System eingeführt werden.  

Rückblick EO Quali: FW hat Feedback vom Veranstalter erhalten, was von Seiten 
der TKAMO gut gelaufen ist und was optimiert werden kann. PF fragt SG ob die 
Veranstalter vor dem Anlass informiert werden, welche Geräte eingesetzt werden 
sollen. SG geht davon aus, dass alle Geräte homologiert sind. Ein Mail von einem 
Richter in welchem die Geräte der EO-Quali bemängelt wurden, wurde im 

 
FW 
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Ende der Sitzung 00.30 Uhr 
 

Vorstand besprochen. Das Mail wurde an den TKAMO-Vorstand und alle Richter 
versendet. Der Vorstand hält fest, dass der Anlass im Allgemeinen gut organisiert 
wurde und sich der Verein bemühte einen guten Anlass zu machen. Leider waren 
Tunnels mit Löchern im Einsatz. Auch haben die Richter eine Geräteliste erhalten, 
die nicht stimmte. Die Geschichte mit den Parkplätzen kann optimiert werden. Das 
Verhalten einiger Sportler war absolut inakzeptabel und frech. Der Vorstand dankt 
SB für die Unterstützung vor Ort. Über die durchgeführte Losziehung für 
Reserveplätze gab es bei einem Betroffenen Diskussionen. Der Vorstand hält fest, 
dass die Losziehung gem. Reglement und unter Beobachtung von TKAMO-
Vorstandsmitgliedern und anderen Personen durchgeführt wurde. 

FW fragt an wie weit die Priorisierung der Arbeiten am TKAMO System ist. SB 
bemerkt, dass die Offerte von Dimaster noch nicht eingetroffen ist. 

FW bemerkt, dass die Unterlagen über das Design der neuen Homepage noch 
nicht auf dem Server sind. SB lädt die Unterlagen hoch. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
SB 

8. Agility Podiumsdiskussionen 
PF informiert, dass der dritte Termin in St. Gallen auf Wunsch von Daniela Weber 
Conrad organisiert wurde. Total haben sich für Münsingen 44 Personen, für 
Steinen 30 und für St. Gallen 19 Teilnehmende angemeldet. BF hat am letzten 
Samstag die Bestätigungen mit dem Themenkatalog und dem Ablauf an alle 
Angemeldeten versendet. PF zeigt die Protokollvorlage. Das Protokoll wird nach 
der Durchführung aller drei Anlässe öffentlich gemacht. 

Münsingen: PF / WB / PG / MP / FW 

Steinen: PF / FW 

St. Gallen: PF / FW 

Der Vorstand diskutiert alle Fragen und allfällige Stellungnahmen zu den 
eingereichten Themen. 

 
PF 

 

 

9. Diverses 
SB äussert sich zu den beiden durchgeführten ASMV-Qualis Intermediate / Large 
(Samstag) und Small / Medium (Sonntag). Am Sonntag wurde ein Team 
disqualifiziert, weil ein Mannschafts-Team nicht in der Mannschaft gemeldet war. 
Die Mannschaftsresultate dieser Mannschaft bleiben in der Wertung. Die 
Resultate der Hundeführerin, die fälschlicherweise gestartet ist, müssen 
punktemässig alle in DIS umgewandelt werden.  

Die Resultate der ASMV sind publiziert unter  https://swisscanincenter.ch.  

SB bedankt sich für die gute Zusammenarbeit mit den beiden Juge Arbitre. 

BF hat eine Anfrage von einem Verein erhalten, der nicht an der ASMV starten 
kann, ob eine komplett andere Mannschaft die Mannschafts-Nummer übernehmen 
kann. Der Vorstand entscheidet, dass dies nicht möglich ist. Die Mannschaft hätte 
sich innerhalb der Registrationsfrist anmelden müssen. FW informiert den 
Anfragesteller. 

 

SB 

 

 

 

 

 

 
 

FW 


